

ADRIANOPOLI 17. de Marzo.

EL nuevo Visir embia cada dia personas à todas las partes deste Imperio, para que con tiempo se junten las Tropas, y municiones de guerra en esta Ciudad, donde se ha de tener la Plaza General de Armas. Despachò tambien varios Correos à Tripoli, Tunex, y Arpel, con orden, para que aquellos Corsarios junten con brevedad sus Navios en el Archipiélago con los nuestros, mandados por el Capitan Bara Moromorta. Hallòse gran suma de dinero en poder del Visir de verso, y sus Ministros, de los quales están presa la mayor parte, y confiscados sus bienes y dos de ellos degollados. Yà se teracò el poder dado à Teclily, para sacar de los villanos la contribucion para sus Tropas, y no fiandose yà de sus vanas esperanças, ha despachado el Visir vn Agà para pagar lo que se deve à aquellos Soldados, sin permitir entrasse dinero en sus manos, persuadiéndose, que à vista de los infortunios bolterà casaca con facilidad, abandonando el partido que ay figue. El día 12. del corriente se trujo de Sofia à esta Ciudad con grande ostentacion la Bandera de Mahoma, para acalorar la siberia de los Militares.

VARSOVIA 27. de Marzo.

Prosiguen los negocios de la Dieta con gran tranquilidad, despues de aver salido desta Corte los Xefes de la disension. Ayisan de Leopoldo, que vn Coronel Polaco con 800. Soldados derrotò vn desmembramiento de Turcos, y Tartaros, que marchavan à Kamince con gran pillage, y muchos Esclavos Chribianos, que restituyò à su libertad acion de ellos tan inopinada.

VIENA 6. de Abril.

Acabanse de hacer las pre-enciones, para poner vn Exercito formidable en las fronteras de Servia, y Bulgaria contra los Inheles; y cada dia se despachan Expressos a los Generales de aquellas partes, en orden à abrirse anticipadamente la Campaña. Sabese por Cartas del Bloqueo de Varadin, que nuestras Tropas hacen grandes correrias, y que en la vltima truxeron siete Turcos, algunos Oficiales, y 10. Cavallos; noticiando dichos Prisioneros el grande aprieto en que se halla aquella Fortaleza; pero que el Baxà quiere defenderse hasta el vltimo trance: si bien no podrá durar mucho la resistencia, pues al Conde Corbelli se ha embiado socorro de gente, para con ella cortar todos los passos, dexando desta suerte a los Barbaros sin esperanza alguna de socorro. Su Magestad Imperial ha embiado orden a las Tierras del contorno de Canisa para juntar cantidad de carros, en que se transporte al Danubio la Guarnicion rendida, conduciendola a Turquia por agua. Ay noticia de Adrianopoli, que el Visir se previene para la Campaña, mas q̄ vien

de descontentos sus Soldados, ha hecho fabricar cantidad de moneda de cobre, embiando a Constantinopla gran parte de ella para pagar las Tropas, q̄ allí residen. Dispatchóse a Nisa al Conde Marfili con orden del Señor Emperador, para que junto al cuerpo del Exército (que manda en la Servia el Conde Veterani) el Regimiento de Infanteria del Príncipe de Baden, dos de Dragones, dos de Cavalleria, que ambos serán de las Tropas q̄ en Transilvania gobierna el General Heusler. El Comandante Antonio ha sido reforzado de Tropas nacionales, y saldrá presto a saludar al Turco, que campa en la Ribera de Pelpendo. Mientras no llega el Duque de Lorena, para conferir con los Generales de los Electores, y Príncipes Aliados (que componen el principal Exército del Rin) se ha tenido un Consejo extraordinario, sin divulgar la resolución. Por diversas cartas se sabe averse levantado Constantinopla, pidiendo al Sultán concluya la Paz con el Impero, entendiéndose sus designios en proseguir tan infausa guerra a los Otomanos.

VENECIA 5 de Abril.

Ay noticias de Levante, que el Coronel Conde de Arco embiará presto à Lido los 2000 hombres, que con permiso del Cesar se levantan en el Tirol, y otros Estados. Las cartas que traen los Navios que llegan de la Marca continúan en el aviso de la extrema necesidad de Napoles de Malvasia, y que fino se rinde mediado este mes, no podrá passar de los primeros de Mayo, principalmente aviendole frustrado la estratagemá de conducir en socorro un Navio Turco disfrazado con Bandera de San Marcos en la popa, à fin de introducirle con tal máscara, sin disputa: mas una borrasca le hizo mudar el rumbo, obligandole à pezar suyo à dar en el Puerto de Napoles de Romania. Venia de equipage 100. Moros con buen numero de Turcos, y estava cargado de todo genero de municiones de guerra, y boca. Las Tropas de la tierra firme llegan nuevamente à Lido, partirán con brevedad à Levante, con nueva Artilleria, cantidad de Bombas, y Carcafas, con otros instrumentos Marciales.

HAMBURGO 6 de Abril.

Un Partido de 1000. Cavallos Franceses intentavan coger las municiones de guerra, que se conducian de Mogancia à Heidelberg, à dode llegaron con felicidad: porque los Franceses fueron descubiertos por la señal de un tiro de cañon, y retique de las campanas de algunos Lugares, y viendole los contrarios conocidos, temerosos de algun mal suceso en la empresa, torcieron el designio, desahargando su saña sobre las restantes Villas de Othosen, y Vesthofen. Prosiguen los Imperiales de Alacia en sobresaltar à las Guarniciones ocupadas por Franceses, y aviendo salido de Strasburg un Partido de ellos, encontró con otro Cesáreo, quien los puso en huida, siguiendolos con tal vigor, que mataron muchos contrarios, y aun huían los

vencedores entrado en el Fuerte , si la Artillería de la Plaza no los huviera detenido. Otro Partido Aleman aviendo avanzado hasta bajo el cañon de Belfas, tuvo la suerte de pillar todo el ganado que repastava, sin que el Governador se dispusiese á la defensa, ni recobros.

BASILEA 6. de Abril.

El Reducto, ó Fortaleza que los Cesareos (bajo el General de Souches) hazen junto á August, causó tal confusion á los Franceses, que Monsieur Amelot Embajador de aquella Corona, presentó vn Memorial en la Junta de los treze Cantones, en que contenia, querer su Rey dar orden al Mariscal de Lorge, para desmantelar la Fortaleza mencionada, caso que los Cantones quieran conceder el passo a los Imperiales. Sobre esto los Cantones hizieron declarar sus maximas al General Souches, al Conde de Ladron, y al Varon de Landzee, Ministro Cesareos los quales vnanimos respondieron carecer totalmente de cavilofidad contra ellos, si solo se disponian contra las correrias Francesas.

LONDRES 17. de Abril.

Esperase con impaciencia nueva de otro combate entre el Coronel Volseley, y el Duque de Berwic. Llegó a Plemya vn Navio desta Ciudad llamado la Elisabeta, que partió de S. Malo, cuyo Capitan dió aviso, restavan en Brest 40. Navios de guerra de 40. a 80. piezas de cañon, y casi 200. Mercantiles prontos a passar a Irlanda, con 10000. hombres, mas de 100. piezas de cañon, y otras municiones de guerra: con esta noticia se hizo a la vela el Señor Cloudley Sdavel con los Navios que están a su mando, a fin de cruzar la costa de Francia. No se duda aya entre las dos facciones algun enquéto memorable. Por fines del pasado se prendió en Duvres vn Irlandes Catolico llamado Boren, y morador de Calés; el qual no solo brindó en Irlanda á la salud, y prosperidad del Rey Jacobo, mas compelió otros á hazer lo mismo, allegurando que dentro de dos meses estaria dicho Rey en Inglaterra. Al punto fue llevado ante el Mayor de la Villa, y reconocido le hallaron papeles de mala consequencia, y cartas en blanco firmadas, para tomar dinero prestado, y llevarlo al Governador d: Cherne: queda en estrecha prision hasta averiguar mas la causa. Tambien se prendió vn Capitan llamado Cro-ne, por aviso de traer cartas perjudiciales de la Corte de Francia: y siendo examinado, se halló causa bastante para llevarlo preso á la Torre. Dos personas incognitas instaron hablar al Governador de Charneffe, diziendó tener graves negocios que comunicarle: y logrando el intento, le presentaron vnave, en cuyo cañoncillo halló el Governador vna carta del Rey Jacobo, llena de promesas, caso que le entregasse aquella Fortaleza: mas respondió pronto, que aviendo el Rey Guillermo fiado en su lealtad, no podia cometer semejante traycion: prendió luego á los Cavalleros, y remitió

con buena guardia á Vuirhal. Ecrivien de Valenaya, que quatro Cosarios Olandeses avian tomado seis Navios de Francia, entre quince y voo de 36 piezas, que el día pasado tomaron á Inglaterra los Franceses. Aviendo de ser excesivos los gastos para la expedicion de Irlanda, pidió su Magestad á esta Ciudad, le anticipasse 300. mil libras Sterlingas á cuenta de los subsidios ofrecidos, con promesa de satisfacer dicha suma luego que entre dinero en la Caja Real; para cuyo efecto juntó el Conseyo el Lord Mayor, sortiendo tambien los arbitrios, que en tres dias se recogieron 30000. libras, esperando con brevedad el resto de la propuesita. Quatro de los principales Mercaderes desta Corte dieron á deposito á su Magestad 100. mil libras Sterlingas. Nacionan los Comas de Litburne, que un trozo del Coronel Valseley, con pérdida de 100. hombres, saque la Puente, y Ciudad de Cayen, quemando la mayor parte de las casas, matando en ella 80. rebeldes, y 20. cerca del Puente, con diez y seis prisioneros.

MILAN 23. de Abril.

Corre en esta Ciudad, con valimiento, avete ya rendido á los Venecianos la gran Plaza de Napoli de Malbafia, Sobete de las Fronteras de Alemania, que el Duque de Lorena en Cartas circulares ha noticiado á sus Estados, como dentro de pocos dias les visitaria con un gran cuerpo de Exército, privando desde luego de sus honores, á quanto Nobles repugnaren conocerle por su Señor; y á los Plebeyos pena de muerte, caso de no obedecer este mandato. Tambien se avila por varias partes, que los Imperiales derrotaron á seis mil Tartaros, que se avian juntado al contorno de Saba. Despues de aver pasado nuestra en este Estado, se halla un Exército de 40. mil hombres, destinados para ir al Desfinado, los quales marchan á toda prisa, pasando por los Estados de Saboya, cuyo Duque franqueó tal permiso. En el Final, y demás Plaza Españolas de la Costa de Tolcana se arman muchos Navios para correr en este mar contra los enemigos Cosarios. Días pasados se prendió en estas Fronteras, entre Torna, y Alexandria, un Ingeniero Francés, que traydo á la Torre desta Ciudad, se le forma proceso como á Egipto.

BRUXELAS 29. de Abril.

Aviendo salido de la Plaza de Namur, en Flandes, 200. Dragones á forragear en tierras Francesas, encontraron con 100. Dragones, y 100. Infantes Franceses, que enderezavan á peír contribuciones á los Lugares de aquel contorno; y aviendoles presentado batalla los nuestros, los derrotaron enteramente dia avec el escape de persona de los enemigos. Los Estados de Flandes concedieron á su Excelencia, para el apresto de la Campaña proxima, una suma de 400000. florines á más de los subsidios; y aviendo llegado los Diputados con la referida cantidad, la entregaron á su Excelencia, ofreciendole otra mayor, en caso que se huviese emprender alguna expedicion para alivio de dicha Provincia.

PARIS 22. de Abril.

Tiene con gran sentimiento á esta Corona la muerte de la Señora Delfina, que pasó á vida mas feliz dia 20. del corriente; y aumenta la melancolia el cuidado que aquí haze la resolución de los Cantones; por cuya causa se pone todo en estado de poder resistir qualquiera empresa enemiga, formando un Exército volante de 1000. Cavallos sobre la Ribera de Sona, para emplearse donde fuere mas necesario. Llegó aquí un Propio de Viena, con las razones que obligaron al Rey, y á aquella Republica á elegir el partido de su Magestad Católica, y tratar con alguna sinceridad con el Gran Turco.

Con Licencia: En Zaragoza: Año 1690.